

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

PRIMERA PIEDRA DEL EDIFICIO SEDE

**DE LA SECRETARÍA GENERAL DEL SISTEMA DE LA
INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, SICA**

16 DE MARZO DE 2007.

FRENTE AL PARQUE EL ESPINO, UNA DE LAS RESERVAS IMPORTANTES DE EL SALVADOR, QUE LE COMENTABA A LOS COLEGAS, ZELAYA Y BERGER CASI 700 MANZANAS INCLUYENDO EL PARQUE DE LOS PERICOS QUE PERTENECE A DOS ALCALDIAS, LA DE SAN SALVADOR, LA CAPITAL DE LA REPUBLICA Y LA DE ANTIGUO CUSCATLAN.

EN ESTE LUGAR, TAN SIMBOLICO PARA LA ECONOMIA SALVADOREÑA Y QUE ESPERAMOS COMO GOBIERNO CONVERTIRLO EN UNA REFORMA DE MAS DE 600 MANZANAS QUE PERMITAN SALVARLA Y CONVERTIRLA EN EL PARQUE ECOLOGICO, URBANO MAS GRANDE DE LATINOAMERICA, EN ESTE LUGAR Y COMO PRESIDENTE DEL PAIS DE EL SALVADOR Y EN NOMBRE DEL PUEBLO SALVADOREÑO, QUIERO DARLES LA MAS CORDIAL BIENVENIDA A LA TIERRA CUSCATLECA, A MIS ESTIMADOS AMIGOS PRESIDENTES DE GUATEMALA, AL SEÑOR VICEPRIMER MINISTRO DE BELICE Y TAMBIEN A LOS SEÑORES CANCELLERES QUE NOS ACOMPAÑAN.

HOY NOS HEMOS REUNIDO PARA COLOCAR LA PRIMERA PIEDRA DEL EDIFICIO QUE ALBERGARÁ UNA DE LAS INSTITUCIONES MÁS REPRESENTATIVAS DE ESE ESPÍRITU CENTROAMERICANISTA, QUE ES EL SICA.

EL SICA FUE CREADO COMO UNO DE LOS ÓRGANOS DEL SISTEMA DE INTEGRACIÓN, EL 13 DE DICIEMBRE DEL AÑO 1991, CON LA FIRMA DEL PROTOCOLO DE TEGUCIGALPA A LA CARTA DE LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS CENTROAMERICANOS (ODECA). EN CUYO PROTOCOLO SE SEÑALA QUE LA SEDE DEL SICA SERÁ SAN SALVADOR.

ASIMISMO, DEBE CONSIDERARSE QUE EL SALVADOR TAMBIÉN FUE SEDE DE LA PRIMERA SECRETARÍA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, CREADA EN AÑO 51, CON LA CARTA DE LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS CENTROAMERICANOS (ODECA), INSTITUCIÓN QUE EN AQUEL TIEMPO SE DENOMINÓ OFICINA CENTROAMERICANA.

DESDE SU CREACIÓN, EL SICA HA FUNCIONADO EN DIVERSOS LOCALES EN NUESTRO PAÍS, PERO AHORA, GRACIAS A LOS ENORMES ESFUERZOS REALIZADOS POR SU



SECRETARIO GENERAL, ANIBAL QUIÑONEZ. CON EL APOYO DE LOS GOBIERNOS DE CENTROAMERICA Y DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR Y LA COOPERACION DEL GOBIERNO DE TAIWAN, TENDRA SU PROPIA SEDE.

CONTAR CON SU PROPIA SEDE, CONTRIBUIRÁ AL FORTALECIMIENTO DEL SICA, INSTITUCIÓN LLAMADA A JUGAR UN IMPORTANTE ROL EN LA INTEGRACIÓN DE CENTROAMERICA.

EL SALVADOR HA SIDO UN PAIS QUE SE HA DESTACADO POR SER CREYENTE Y DEFENSOR DE LA INTEGRACIÓN DE LA REGIÓN. Y ES QUE NOSOTROS COMO PAIS, ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA ES UNA CONDICIÓN QUE LAS CIRCUNSTANCIAS ACTUALES A NIVEL MUNDIAL NOS EXIGEN, SI QUEREMOS SER RELEVANTES EN EL CONCIERTO MUNDIAL. LA INTEGRACIÓN NO ES UNA POSIBILIDAD, SINO UNA NECESIDAD.

QUIERO RECALCAR, Y CREO QUE HABLO EN NOMBRE DE TODOS LOS COLEGAS DE CENTROAMERICA QUE ESTAN UNIDOS AL SICA, QUIERO RECALCAR NUESTRO FIRME COMPROMISO CON LOS ESFUERZOS INTEGRACIONISTAS. CREEMOS EN UNA CENTROAMÉRICA PLENAMENTE INTEGRADA Y CAPAZ DE VIVIR EN PAZ, CAPAZ DE RESPETARSE MUTUAMENTE, DE VIVIR EN LIBERTAD, EN DEMOCRACIA, EN DESARROLLO, TAL COMO LO SEÑALAN LOS FUNDAMENTOS DE NUESTRO ACTUAL SISTEMA DE INTEGRACIÓN.

EL IDEAL INTEGRACIONISTA DE MORAZÁN, SIGUE INSPIRÁNDONOS HASTA EL DÍA DE HOY.

POR EL BIEN DE LOS CIUDADANOS DE CENTROAMERICA, NO DEBEMOS OLVIDAR QUE SOMOS UN GRUPO DE NACIONES HERMANAS, CON INTERESES COMUNES. Y CUYA FORTALEZA ES PRESENTARNOS ANTE EL MUNDO COMO UNA REGIÓN UNIDA, ESTO NOS PRESENTA MEJORES OPORTUNIDADES DE PROGRESAR.

EN ESE SENTIDO HEMOS DADO PASOS IMPORTANTES EN LA INTEGRACIÓN EN DIVERSOS RUBROS, PRODUCTO DE LAS DIVERSAS REUNIONES DE LOS PRESIDENTES CENTROAMERICANOS , TODOS LOS ACTUALES PRESIDENTES, BERGER, EL PRESIDENTE ZELAYA, EL PRESIDENTE ORTEGA, EL PRESIDENTE ARIAS, EL PRESIDENTE TORRIJOS, EL PRIMER MINISTRO DE BELICE, HEMOS TRABAJADO INTENSAMENTE Y HEMOS REPETIDO, CREER EN CENTROAMERICA NO SOLAMENTE ES UNA DECLARACION LIRICA, CREER EN CENTROAMERICA ES REAFIRMAR NUESTRO APOYO A LAS INSTITUCIONES DE LA INTEGRACION COMO EL SICA, COMO EL PARLACEN Y COMO LA CORTE CENTROAMERICANA DE JUSTICIA.

SI CENTROAMERICA ASPIRA A NEGOCIAR CON EUROPA UN TRATADO DE REGION A REGION, SI HEMOS NEGOCIADO COMO REGION UN TRATADO CON ESTADOS UNIDOS DE



LIBRE COMERCIO Y EL DE EUROPA SERA AMPLIADO A OTROS DETALLES IMPORTANTES DE LA RELACION CENTROAMERICANA Y EUROPEA, COMO ES POSIBLE QUE NO TERMINEMOS DE INTEGRARNOS O DE PONERNOS DE ACUERDO EN ALGUNOS TEMAS.

INTEGRACIÓN POLÍTICA: HEMOS FORTALECIDO EL SISTEMA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA CON EL INGRESO DE MÉXICO COMO OBSERVADOR REGIONAL, Y TAIWÁN Y ESPAÑA COMO OBSERVADORES EXTRARREGIONALES, Y REPÚBLICA DOMINICA COMO ESTADO ASOCIADO.

INTEGRACIÓN MIGRATORIA: SE CREÓ LA VISA ÚNICA CENTROAMERICANA PARA LA LIBRE MOVILIDAD DE EXTRANJEROS EN EL CA-4, Y SE INICIÓ LA EMISIÓN DEL PASAPORTE CENTROAMERICANO. EL AÑO PASADO ENTRÓ EN VIGOR EL “PASO FÁCIL” EN EL CA-4, PARA LA FACILITACIÓN DE LOS TRÁMITES ADUANEROS, Y SE SUSCRIBIÓ EL CONVENIO EN EL CA-4 PARA DETERMINAR COMO LOCALES LOS VUELOS ENTRE DICHS PAÍSES, COMO LO HA MENCIONADO EL PRESIDENTE BERGER.

SEGURIDAD REGIONAL: EL AÑO PASADO EN LA CUMBRE EXTRAORDINARIA SOBRE SEGURIDAD Y DEFENSA, TOMAMOS 22 ACUERDOS SOBRE UNA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD INTEGRAL EN CENTROAMÉRICA SOBRESALIENDO: LA ORDEN DE CAPTURA CENTROAMERICANA, LA AGREGADURÍA POLICIAL EN LA REGIÓN, LA PROTECCIÓN DE TESTIGOS Y VÍCTIMAS Y LA EJECUCIÓN DE UN SISTEMA DE INFORMACIÓN.

INTEGRACIÓN ECONÓMICA: SE TRABAJA EN EL ESTABLECIMIENTO DE LA UNIÓN ADUANERA Y SOBRESALEN AVANCES EN EL COMERCIO INTRARREGIONAL QUE HA REPORTADO UNA TASA DE CRECIMIENTO DEL 19.8% RESPECTO AL AÑO 2005, CUANDO ASCENDIÓ A TRES MIL 912 MILLONES DE DÓLARES. ASIMISMO TODOS LOS PRODUCTOS CENTROAMERICANOS SON SUJETOS DE LIBRE COMERCIO EN LA REGIÓN.

POLÍTICA COMERCIAL EXTERNA COMÚN: CENTROAMÉRICA HA SUSCRITO TRATADOS DE LIBRE COMERCIO CON DIVERSOS PAÍSES. CON MÉXICO, CON CHILE, CON PANAMÁ, CON REPÚBLICA DOMINICANA, CON LOS ESTADOS UNIDOS. ASÍ MISMO, EL SALVADOR MANTIENE NEGOCIACIONES CON CANADÁ, COLOMBIA Y TAIWÁN. SE PREVÉ QUE EN ABRIL PODAMOS, HOY POR CIERTO SE TERMINARÁ LA NEGOCIACIÓN CON COLOMBIA, DE HONDURAS, EL SALVADOR Y GUATEMALA, Y SE PREVÉ QUE EN ABRIL INICIARÁN LAS NEGOCIACIONES DE UN ACUERDO DE ASOCIACIÓN CON LA UNIÓN EUROPEA Y CENTROAMÉRICA QUE INCLUIRÁ UN TRATADO DE LIBRE COMERCIO.

ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN, SEÑORES PRESIDENTES, SEÑORES CANCELLERES:

TODO ESTO ES SOLO UNA MUESTRA DE LO QUE SOMOS CAPACES DE ACTUAR CUANDO ESTAMOS JUNTOS, NUESTRAS VOCES SUENAN MÁS FUERTES, CUANDO HABLAMOS EN UN



CORO ORQUESTADO. NUESTROS PAÍSES VAN A ENCONTRAR UN MEJOR DESTINO, EN LA MEDIDA QUE LO BUSQUEMOS INTEGRADOS, UNIENDO FORTALEZAS Y MINIMIZANDO NUESTRAS DIFERENCIAS.

SEÑORAS Y SEÑORES:

ME DA MUCHO GUSTO QUE ESTA INSTITUCIÓN SÍMBOLO DE LA INTEGRACIÓN, CAMINE Y SE FORTALEZCA, APOSTÁNDOLE A LA UNIDAD Y A LA PROSPERIDAD DE NUESTROS PUEBLOS.

NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE ACOGER EN NUESTRA TIERRA A LA SEDE DE LA SECRETARÍA GENERAL DEL SISTEMA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, SICA.

QUIERO AGRADECER AL GOBIERNO Y PUEBLO DE TAIWÁN, ATRAVÉS DE SU EMBAJADOR, POR SU NOBLE GESTO DE CONTRIBUIR EN LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO DEL SICA, Y EN SUS ESFUERZOS DE APOYAR A UNA CENTROAMÉRICA UNIDA.

ASI MISMO, HAGO EXTENSIVO NUESTRO RECONOCIMIENTO AL DOCTOR OSCAR SANTAMARÍA, QUIEN DURANTE SU PERÍODO COMO SECRETARIO GENERAL DEL SICA, GESTIONÓ LOS FONDOS Y LA DONACIÓN DEL TERRENO, PARA LA CONSTRUCCIÓN DE ESTA INSTITUCIÓN. DOCTOR SANTAMARÍA, RECONOCEMOS ADEMÁS SU ENTREGA, ENORME ENTREGA EN PRO DE LOS IDEALES CENTROAMERICANISTAS.

QUIERO CERRAR CON UNA FRASE QUE USAMOS EN NUESTRO PAÍS Y EN NUESTRO GOBIERNO, Y ESTA DICE: “QUE SOLAMENTE UN PAÍS UNIDO TIENE SENTIDO”, Y POR EXTENSIÓN A LA REGIÓN DIRÍA, “SOLO UNA CENTROAMÉRICA UNIDA TIENE SENTIDO”.

QUIERO ESTA MAÑANA CONGRATULARME CON LA PRESENCIA DE MIS COLEGAS PRESIDENTES, CONGRATULARME CON LA PRESENCIA DE LOS CANCELLERES DE CENTROAMÉRICA, RECONOZCÁMOSLE A LOS GOBIERNOS ACTUALES, LOS ESFUERZOS DE INTEGRACIÓN.

YO RECUERDO HACE VARIOS AÑOS CUANDO HABLÁBAMOS DE INTEGRACION, QUE POCOS PASOS HABÍAMOS DADO. EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, LOS GOBIERNOS DE CENTRAOMERICA HEMOS DADO PASOS GIGANTES. Y POR SUPUESTO QUE SIEMPRE HACE FALTA ALGO MÁS, PORQUE RESOLVEMOS LO DEL CA-4, COSTA RICA CAMINA CON ESTA INTEGRACIÓN Y LA COMPARTE, Y DE REPENTE HAY QUE DAR OTRO PASO Y QUE NOS FALTA LA UNIÓN ADUANERA ALGUNOS TRAMOS DE ESA NEGOCACIÓN, Y TENEMOS QUE HACER MÁS EFICIENTES NUESTRAS FRONTERAS, ESPECIALMENTE EN EL LADO DE ADUANAS, PORQUE EN MIGRACIÓN HEMOS AVANZADO TREMENDAMENTE, PERO HEMOS AVANZADO.



SIEMPRE ES BUENO DARNOS CUENTA DE LO QUE NOS FALTA, PERO TAMBIÉN ES BUENO RECORDAR LO QUE YA HEMOS HECHO, Y ESTA MAÑANA CUANDO PONEMOS LA PRIMERA PIEDRA DE ESTE LOCAL, SEÑOR SECRETARIO GENERAL, LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA QUE ESTAMOS AQUÍ Y LOS CANCELLERES, NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE LO QUE HEMOS AVANZADO, FALTA MÁS, ESTOY SEGURO, Y TENEMOS QUE TRABAJAR MUCHO.

QUE DIOS BENDIGA A CENTROAMERICA, QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA Y GRACIAS POR ESTAR ACÁ.

MUCHAS GRACIAS